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1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Um 19:34 Uhr eröffnet der Ausschussvorsitzende Herr Möllmann die Sitzung und 
begrüßt alle Anwesenden. Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass die Einladung 
form- und fristgerecht ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 

2.) Niederschrift der letzten Sitzung vom 06.02.2014 
 
 
Es ergeben sich keine Einwendungen gegen die Niederschrift. 
 
 

3.) Bericht des Vorsitzenden 
 
 
Nach dem Ausscheiden von Franziska Eggers ist Frau Angelika Heller nachgerückt, 
die leider nicht erschienen ist. Herr Möllmann berichtet über die Veranstaltungen im 
vergangenen Jahr. Das Kindercamp war ein voller Erfolg. Beim Gemeindefest gab es 
viele hilfreiche Hände. Es gab einen finanziellen Überschuss – durch den Verkauf 
von Kaffee und Kuchen – von ca. 800,00 €. Nach Abzug der Ausgaben und dem 
Kauf von neuen Netzen für die Fußballtore hinter der Turnhalle sind noch 412,72 € 
übrig geblieben.  
 
 

4.) Gemeinsame Feierlichkeiten zum 25. Jahrestag der Wiedervereinigung am 
03.10.2015 

 
 
Das Fest möchte die Gemeinde Gudow gemeinsam mit der Gemeinde Zarrentin 
veranstalten. Hierzu hat Dr. Laubach bereits Kontakt mit dem Bürgermeister aus 
Zarrentin aufgenommen. Um die Einzelheiten zu klären, wird ein Gespräch Anfang 
Juli mit der Gemeinde Zarrentin angestrebt. Es ist angedacht, sich auf der Höhe der 
ehemaligen Grenze (Boize) zu treffen und dort verschiedene Sachen anzubieten,  
zB: eine Wanderung an der Grenze entlang, wo die Älteren mit einem Planwagen 
gefahren werden können. Es sollte generationsübergreifend etwas veranstaltet 
werden. Herr Möllmann schlägt vor, dass alles gemeinschaftlich auf die Füße gestellt 
werden soll, aber ein Dienstleister dann die Arbeit erledigt.  
 

 
5.) Bestandsaufnahme der Kinderspielplätze in der Gemeinde 

 
 
Herr Möllmann hat sich 5 Spielplätze in der Gemeinde angesehen, die durch die 
Gemeindearbeiter gepflegt und einmal im Jahr vom TÜV überprüft werden.  
Der Spielplatz in Segrahn hat verschiedene Geräte, bei den Wipp Geräten ist die 
Farbe abgeplatzt und die Sandkiste ist morsch.  
Auf dem Spielplatz in Sophienthal könnte am Klettergerüst eine Trittleiste 
ausgetauscht werden; die Sandkiste ist vergammelt und müsste erneuert werden 
sowie das Hinweisschild.  



Auf dem Spielplatz in Kehrsen könnte das Klettergerüst eine neue Sprosse 
bekommen; die Bänke könnten gepflegt werden und ein neues Hinweisschild könnte 
aufgestellt werden.  
Auf dem Spielplatz in der Seestrasse könnten ebenfalls die Bänke gepflegt werden 
und evtl. noch andere Geräte dazu gebaut werden. Es ist der größte Spielplatz in der 
Gemeinde Gudow. 
Die Sachen auf dem ehemaligen Schulhof (Reifen; Klettergerüst) werden kaum noch 
genutzt.  
Der Spielplatz am Backhaus ist in Ordnung. 
Es sollte kurzfristig einiges geändert werden (Holzarbeiten) und evtl. noch 
Spielgeräte dazukaufen.  
Fanta fördert Projekte (Spielplätze). Hier sollte sich überlegt werden, im nächsten 
Jahr eine Bewerbung abzugeben.  
 
 

6.) Vorstellung von Vereinen und Organisationen aus der Gemeinde 
 
 
Herr Möllmann begrüßt Herrn Schnakenbek von der VUG. 
Herr Schnakenbek berichtet, dass die VUG 1982 gestartet ist. Zurzeit haben sie ca. 
80 Mitglieder, wobei die Anzahl der Aktiven zurückgeht. Sie machen große Arbeiten 
in Göttin (Talhänge) und nehmen mit der Gemeinde Gudow an der 
Waldsäuberungsaktion teil. Seit 1985 sammeln sie Frösche in der Parkstraße.  
Die VUG macht viel Öffentlichkeitsarbeit mit Schulen und der KiTa.  
Der Bürgermeister Dr. Laubach bedankt sich bei Herrn Schnakenbek für die vielen 
Aktivitäten der vergangenen Jahre.  
  
Herr Möllmann bedankt sich bei Herrn Schnakenbek für seine Ausführungen. 
 
 

7.) Situation des TSV Gudow 
 
 
Herr Möllmann berichtet von dem neuen Trainingsplatz für Jugendliche, der 
ehrenamtlich entstanden ist und durch Spenden finanziert wurde (Spendentafel 
hängt am Vereinsheim). Der Wall wurde bepflanzt und die Bäume wachsen bereits.  
Durch einen Sturmschaden ist ein Flutlichtmast am Grandplatz kaputt gegangen. Der 
Flutlichtmast könnte evtl. repariert (geschweißt) werden, nur das Leuchtmittel müsste 
ersetzt werden. Die Versicherung kommt für den Schaden nicht auf. Hierüber soll in 
der nächsten Bau- und Wegeausschusssitzung gesprochen werden.  
Herr Holst schlägt vor, den Grenzverlauf zu klären und Flurkarten einzusehen. 
 
 

8.) Bericht zu den Feierlichkeiten zum 40 jährigen Bestehen der KiTa 
Zwergenstübchen 

 
 
Die KiTa feiert am 27.06.15 ihr 40 jähriges Bestehen; eine Einladung ist bereits an 
alle Gemeindevertreter/innen rausgegangen. Die Gemeindevertreter/innen möchten 
das Vorhaben finanziell unterstützen. Es sind bereits 400,00 € an Spenden bei Herrn 
Möllmann eingegangen und es können sich gerne noch mehr daran beteiligen.  



 
 

9.) Verschiedenes 
 
Am 14.06.15 findet im Bürgerpark das Sommerfest des Gewerbevereins statt.  
Es ist angedacht, einen Tag der offenen Tür auf dem Klärwerk zu veranstalten. Dies 
könnte evtl. im nächsten Frühjahr stattfinden. Herr Roszewsky schlägt vor, dann die 
geplante Windkraftanlage mit vorzustellen.  
In Gudow gibt es einige nicht reizvolle Dinge. Herr Möllmann hat hierzu ein paar 
Fotos gemacht: die Schilder in der Zollstraße (Sackgasse und Stoppschild) sind nicht 
mehr zu erkennen; die Aushängekästen müssen gereinigt werden (darum sollen sich 
die Gemeindearbeiter kümmern); die Bänke beim Kaufmann sollen gepflegt werden.  
Herr Holst teilt mit, dass die Bänke früher immer im Herbst abgebaut und am Bauhof 
gelagert wurden.  
Herr Schmöckel schlägt vor, die Bänke von Herrn Gätsch schleifen und streichen zu 
lassen.  
Herr Mathews könnte sich mit einigen Eltern in Kehrsen um den Spielplatz kümmern. 
Das Geländer an der Hauptstraße/Lehmrader Straße ist nicht mehr ansehnlich, hier 
erklären sich Herr Meyer und Herr Goebel bereit dieses zu streichen.  
Die Gemeindearbeiter möchten sich in der Turnhalle die Gardinen einmal ansehen, 
diese halten nicht mehr.  
Herr Meyer gibt bekannt, dass beim Amt Büchen wieder das ‚Stadtradeln‘ läuft; wer 
sich beteiligen möchte, kann sich bei Frau Bauer melden.  
 
 
Um 21:05 Uhr schließt Herr Möllmann die Sitzung mit Dank für das Erscheinen und 
wünscht einen guten Heimweg. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 _____________________    ________________________ 

Lübbert Möllmann      Doreen Kröger 
Vorsitzender       Protokollführung 

 
 


